



propaís

CORPORACIÓN PARA EL DESARROLLO DE LAS MICROEMPRESAS

Informativo Propaís / octubre 2012



Finalizó con éxito el VI Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa
V festival de la lana de Cucunubá
Famiempresario del año 2012
Fundación Propal apoya el sector ganadero del Cauca
Stephen Burks será uno de los jurados en Traza Artesanal 2012
Fundesmag: Ambientalmente responsable
Negocios por \$3.084.650.000 en Rueda de Negocios Compre Colombiano
en Expometálica

www.propais.org.co



Editorial

Con la satisfacción del deber cumplido, realizamos la séptima versión del Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa, una iniciativa de Propais que siempre a contando con el apoyo decisivo del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, y en esta oportunidad con la Dirección de Formalización de esta Cartera, en cabeza del doctor Daniel Arango a quien le agradecemos su compromiso desde que decidimos trabajar en este gran proyecto.



Año tras año, el Foro se ha convertido en la mejor plataforma académica para que los empresarios micro y pequeños, instituciones de apoyo a la Mipyme y la academia, fortalezcan sus conocimientos sobre este sector y pongan en marcha nuevas estrategias de crecimiento.

Muchos son los aprendizajes que nos dejó este año el Foro, las experiencias internacionales fueron realmente provechosas para los asistentes. Por ejemplo,

Jaehak Lee, director del Instituto de Estudios Hispánicos de la Universidad de Corea del Sur, fue claro en señalar que las Mipyme de Colombia tienen la obligación de innovar para no desaparecer.

Por su parte, Alan García, expresidente del Perú, invitó a los empresarios a mirar los Tratados de Libre Comercio, como una oportunidad para fortalecer sus negocios y dijo que Colombia dio un paso inmenso al firmar el TLC con Estados Unidos, calificándolo como la puerta de entrada de Colombia al desarrollo mundial.

Quiero resaltar el Convenio de Cooperación que firmó Propais con el Instituto de Estudios Hispánicos de la Universidad de Corea del Sur, con el cual buscamos fortalecer las empresas Mipyme a través de la transferencia de conocimiento y encadenamientos.

Agradezco a todos nuestros socios públicos y privados, a mi equipo de trabajo, a las más de 1800 personas que creyeron en nosotros y se dieron cita en Pereira en esta nueva versión del Foro.

Desde ya iniciaremos los preparativos de la octava versión del Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa, buscando que cada año sea mejor.

Finalizó con éxito el VII Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa

Con la asistencia de más de 1800 personas entre empresarios provenientes de todo el país, representantes de instituciones públicas y privadas, entidades nacionales y regionales, la academia y entidades de cooperación, finalizó con éxito el VII Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa organizado por Propais y el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo con el apoyo del Fondo Nacional de Garantías.

La séptima versión del Foro tuvo lugar este año en la ciudad de Pereira. La agenda académica se realizó bajo el slogan: "La Micro y Pequeña Empresa de hoy: de la formalización al mercado interno y su internacionalización", con temas que fueron de gran aprendizaje para los asistentes.

Alan García, Expresidente del Perú, hizo un llamado a empresarios de la micro y pequeña empresa de Colombia para que vean los Tratados de Libre Comercio como un fortalecimiento para sus empresas y para el país, argumentando que los TLC, generan empleo y desarrollo para los países.



El VII Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa sirvió de escenario para que la gerente de Propais, María Lucía Castrillón Simmonds y el Director del Instituto de Estudios Hispánicos de la Universidad de Corea del Sur, firmaran un Convenio de Cooperación para la transferencia de conocimiento enfocado a fortalecer las Mipyme colombianas. La transferencia estará enmarcada en investigación, conferencias internacionales y el



intercambio de asesores expertos en el sector, entre otras actividades de investigación.

Como balance, la gerente de Propais, María Lucía Castrillón Simmonds, dijo que: "quisimos con este espacio académico generar nuevos aprendizajes para los empresarios



micro y pequeños y consideramos que lo logramos, sabemos que la experiencia de crecimiento económico del Perú generada por las Mipyme y la experiencia asiática y el rol que juegan en el desarrollo de la economía de ese país, dejaron un gran mensaje a los asistentes al foro de creer en que las empresas de este sector son el motor de crecimiento de las economías de los países", puntualizó.



"Continuaremos trabajando por la micro y pequeña empresa, gran motor de la economía colombiana que suman el 99% de las empresas del país, que generan el 63% del empleo y el 37% de la producción nacional", precisó María Lucía Castrillón Simmonds.

Un plan para toda la familia, V festival de la lana de Cucunubá

El próximo sábado 20 de octubre la Fundación Compartir llevará a cabo en el municipio de Cucunubá (Cundinamarca), el V Festival de la Lana FESTILANA, evento que cuenta con el apoyo de Propais y en el que hará presencia institucional el Programa Compre Colombiano.

Será un día al aire libre para disfrutar en familia y con los amigos las tradiciones, la moda en lana, las artesanías, la gastronomía y los paisajes de un pintoresco municipio de Cundinamarca.

Las actividades de Festilana

De compras en Cucunubá: El 20 de octubre los visitantes podrán avanzar en sus compras navideñas aprovechando la completa muestra artesanal organizada por Propais y Artesanías de Colombia.

Disfrutar de las tradiciones: A través de los concursos de hilanderas y esquiladores se podrá conocer desde el inicio hasta el final los procesos para obtener la lana. Los artesanos



también sorprenderán con sus innovaciones en los concursos de diseño y bordados, en los cuales recibirán premios por parte Finamérica S.A.

La lana de moda: Al finalizar la tarde se podrá disfrutar de una pasarela muy especial con las nuevas colecciones de grandes diseñadores como Julia de Rodríguez, Ángel Yáñez, Mercedes Salazar, María Luisa Ortiz, Juan Pablo Socarrás y Carolina Robayo; desfile que será presentado por Pilar Castaño, quien con su experiencia invitará al público a apreciar las telas elaboradas por los artesanos de Cucunubá.

Y para finalizar el día podrán disfrutar de un gran espectáculo de juegos pirotécnicos que iluminarán el cielo de la región.

FAMIEMPRESARIO DEL AÑO 2012

Bajo el concepto de “Constructores de Futuro”, se realizará la ceremonia de premiación del Famiempresario del Año 2012 en su XXII edición, el próximo 22 de octubre en el Teatro Metropolitano de la ciudad de Medellín. Para Interactuar esta es la oportunidad de reiterar su compromiso con las historias de vida de los microempresarios, su pujanza y dedicación, que a través de su modelo de acompañamiento busca consolidar las unidades productivas en el tiempo y mejorar así la calidad de vida de las familias que ven en éstas su única fuente de subsistencia.

De las más de treinta mil microempresas apoyadas por Interactuar a través de una oferta integral de servicios, 10 fueron seleccionadas para recibir su reconocimiento, que esta vez premiará a microempresas de Medellín, Amagá, Campamento, El Carmen de Viboral, San Pedro de los Milagros y Yarumal.

Como en la pasada edición, este año serán reconocidas algunas agroempresas, en consonancia con la estrategia de expansión y de acompañamiento de Interactuar a los empresarios del campo con su novedosa metodología de intervención rural con la que hace una apuesta al desarrollo sostenible de este sector.



Al evento asisten autoridades del gobierno nacional, departamental y local, reconocidos empresarios y personalidades eclesiásticas y militares, que se dan cita para aplaudir el tesón y la constancia de estos empresarios que han logrado hacer sus sueños realidad a pesar de las difíciles condiciones a las que se ven enfrentados para hacer empresa.

Para Interactuar reconocer la labor de los 10 nominados es la oportunidad para realizar un homenaje a todos los emprendedores y microempresarios que a través de su labor construyen futuro y se convierten en impulsores de la economía del país.



Fundación Propal apoya el sector ganadero del Cauca

La Fundación Propal continúa trabajando por el fortalecimiento de los emprendedores de las zonas de influencia en el departamento del norte del Cauca, brindando acompañamiento en el proceso de capacitación y desarrollo microempresarial lo que permitió que más de 400 personas consolidaran sus negocios, generaran empleo y mejoraran su calidad de vida.

Las capacitaciones de fortalecimiento ofrecidas a los emprendedores en temas estratégicos y la generación de capacidades les permiten ser competitivos en el mercado.

Con el propósito de fortalecer el gremio ganadero se apoyó el proyecto productivo para la crianza de bovinos semiestabulados, este proyecto busca que los ganaderos realicen su actividad productiva cumpliendo con las características necesarias del mercado que les permita comercializar sus productos a consumidores independientes de carne. El propósito y meta establecida es comercializar su producto a almacenes de cadena de la región.

Adicionalmente, el proyecto fue presentado y apoyado por el Fondo Emprender del Sena otorgándole 80 millones de pesos para la compra significativa de cabezas de ganado y lograr proporcionar una excelente dieta nutricional en el periodo productivo.

La Fundación Propal con su modelo de intervención social y por medio de la generación de alianzas con entidades públicas y privadas busca fortalecer el perfil de los microempresarios para contribuir a su sostenibilidad.



El prestigioso diseñador neoyorkino, **Stephen Burks** será uno de los jurados en **Traza Artesanal 2012**

Artesanías de Colombia, trae a uno de los diseñadores industriales más prestigiosos y reconocidos del mundo, Stephen Burks, quien participará como jurado internacional del Premio Traza Artesanal 2012 y además asesorará a una comunidad artesanal de Nariño en desarrollo de nuevos diseños y diversificación de producto.

Este premio que desde hace 16 años es realizado por Artesanías de Colombia, busca la participación activa de la academia en las facultades de diseño, arquitectura y artes, al igual que profesionales para que presenten sus propuestas en el desarrollo de productos innovadores que serán inspirados por alguna de las 49 comunidades artesanales del país.

Burks es reconocido en Estados Unidos como uno de los mejores diseñadores de su generación. Actualmente vive y trabaja en Nueva York, en cuyo taller se han gestado proyectos de diseño creativo para reconocidas marcas internacionales como Artecnic, Audi, B & B Italia, Boffi, Calvin Klein, Cappellini, Coty Prestige, Estee Lauder y Missoni.



Artesanías de Colombia contactó al diseñador en los Estados Unidos y tras algunos meses de negociación y acuerdos, se ha logrado que participe como uno de los jurados que escogerán a los 15 finalistas y posteriormente a las 7 propuestas ganadoras de esta versión del premio.

El diseño y la artesanía en un mismo lugar

Burks estudió arquitectura en el Instituto de Tecnología de Illinois y Diseño de Producto en la misma entidad. Posteriormente asistió a la escuela de Postgrado en la Universidad de Columbia.

Desde 2004, Burks se comprometió con el desarrollo del concepto de diseño sostenible y al mismo tiempo asesorando a diversas organizaciones sin ánimo de lucro y artesanales, como lucro Aid to Artisans y The Nature Conservancy, lo que le ha valido el sobrenombre de activista el diseño.

Fundesmag: Ambientalmente responsable

Uno de los factores influyentes en el progreso y desarrollo del Magdalena Medio es el medio ambiente, por lo cual la Fundación está trabajando constantemente de la mano con Ecopetrol y las comunidades de la región, generando una dinámica de participación a través de convenios de compensación forestal, buscando mejorar las condiciones ambientales de diferentes zonas del país. Igualmente, mediante la inversión ambiental, con la ejecución de obras de infraestructura social como: acueductos, plantas y sistemas de tratamiento de aguas residuales domésticas, con el objetivo de mejorar las condiciones de salubridad de poblaciones vulnerables del país.

En este marco se han reforestado 632 hectáreas (más de 690mil árboles sembrados) con especies protectoras- productoras como: Iguá, Samán, Ocobo, Cedro, Nogal, Guadua, Guayacán, Cañahuate, Caucho, Acacia, Roble, Caracolí y Teca, entre otras, hectáreas distribuidas en 11 departamentos del país: Santander, Cundinamarca, Guajira, Cesar, Valle del Cauca, Tolima, Putumayo, Atlántico, Bolívar, Sucre y Magdalena, generando 42 mil 800 jornales, 3mil 176 empleos, especialmente de mano de obra



no calificada. Así mismo se han beneficiado familias enteras, especialmente con la siembra del caucho, ya que es un producto altamente comercial y que se vende muy bien en el mercado, con lo cual una familia en promedio puede vivir de este maravilloso árbol y su producto.

“Actualmente el litro de caucho en el mercado se vende en promedio a \$1.800 pesos el litro, la lámina a \$4.400 kilo y 4 hectáreas de caucho pueden brindarle a una familia, como producto neto, tres salarios mlmv”, manifestó Anthony Lozada Díaz, Ingeniero Forestal de Fundesmag.

De esta forma Fundesmag seguirá comprometida con la región y el país brindando la oportunidad, a las futuras generaciones, de poder tener espacios que les permitan vivir en armonía con el medio ambiente.

Negocios por \$3.084.650.000 en Rueda de Negocios Compré Colombiano en Expometálica

Con la presencia de 24 compradores de los sectores metalmecánico, siderúrgico y ferretero y la asistencia de 47 vendedores, se realizó Rueda de Negocios Sectorial Compré Colombiano, en el marco de la Octava Feria Empresarial Expometálica en Corferias, con negocios facilitados por \$3.084.650.000.

Algunas de las empresas que participaron en calidad de compradoras fueron: Aceros Industriales S.A., Acerías de Colombia, Acesco S.A.S, Agrofiltros Lubricantes y Repuestos, Consorcio Internacional de Soluciones Integrales S.A.S., Inversiones Iderna S.A., Induma S.C.A., Incauca S.A., Isagen S.A.



E.S.P., Ingenio Providencia S.A., Rio Paila Castilla S.A., entre otras relacionadas con esta industria.



La Rueda de Negocios hace parte de la estrategia de promoción del mercado interno que adelanta el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo con el programa Compré Colombiano, el cual es desarrollado por Propais.





Propais firma convenio de cooperación con Corea para el desarrollo de la Mipyme

Un Acuerdo de Cooperación Macro, suscribieron Propais y el Instituto de Estudios Hispánicos de la Universidad de Corea del Sur, con el cual se busca fortalecer las empresas Mipyme del país a través de transferencia de conocimiento y encadenamientos.

María Lucía Castrillón, gerente de Propais, explicó que el convenio que ya entró en operación, busca generar un apoyo continuo y con ello fortalecer el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas colombianas.

“Este apoyo se basa en transferencia de conocimiento, en encadenamientos y en desarrollo de proveedurías, buscando desde todo punto de vista hacer competitivas nuestras empresas”, aseguró María Lucía Castrillón.

Añadió que las empresas no se pueden quedar estancadas por siempre, ya que la globalización exige acciones concretas, “tenemos que llevar a las Mipyme a que vivan en permanente evolución y que sobre todo dinamicen sus unidades económicas, hay que dar el brinco tecnológico”.





Cali, sede de la Rueda de Negocios PTP sectores BPO&O, Software & TI

El Programa de Transformación Productiva, PTP, con el apoyo de Propais, realizará el próximo 29 de octubre en la ciudad de Cali, la Rueda de Negocios Compre Colombiano para los sectores de Tercerización de Servicios BPO&O y Software & TI. La iniciativa busca promover el fortalecimiento de los sectores que hacen parte del Programa. El evento tendrá lugar en el Hotel Spiwak, Calle 38N N° 6N-35, Cali.



Esta Rueda del Programa de Transformación Productiva está enfocada en apoyar el encadenamiento de los sectores de Tercerización de Servicios BPO&O y Software & TI con empresas nacionales y regionales interesadas en incluir estos servicios en sus operaciones. Además de fortalecer el mercado interno, desarrollar nuevos vínculos comerciales, ampliar el consumo nacional y al mismo tiempo generar relaciones de proveedores a través de las ruedas de negocio y las dinámicas de oferta y demanda.

La Rueda contará con una zona de networking donde se llevarán a cabo la apertura del evento, la agenda académica, donde los vendedores podrán interactuar con otros empresarios.

Le invitamos a hacer parte de esta Rueda de Negocios Compre Colombiano para los sectores de Tercerización de Servicios BPO&O y Software & TI.



propaís

CORPORACIÓN PARA EL DESARROLLO DE LAS MICROEMPRESAS

PROPAÍS - Corporación para el Desarrollo de las Microempresas

<http://www.propais.org.co>

Calle 70a No. 10 - 46

Tel. (571)248 1479, (571)477 1010, (571)248 1763

Bogotá - Colombia